

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 19 de marzo de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: Promueven jornadas de consulta del nuevo estatuto

Nacional: Con rezago educativo, 1.8 millones de personas en el DF, revela INEA

SALUD:

Estatal: Detectan brote de piojos en escuelas

Internacional: Hallan vía para forzar a las células cancerígenas a envejecer y morir

ECONOMÍA:

Nacional: Crece crédito hipotecario

POLÍTICA:

Estatal: Confirma Garrigós rescisión de PASA

Nacional: Arrancan obras de la refinería con \$5 mil millones: Calderón

Internacional: Destina Obama 17 mil 600 mdd a crear empleos

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Promueven jornadas de consulta de nuevo estatuto”

Hasta el 31 de agosto, la comunidad universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tendrá la posibilidad de participar en las jornadas de consulta de la propuesta de proyecto del modelo universitario, que fue cuestionado por los estudiantes a principios de año. De acuerdo con la convocatoria, las jornadas de consulta se establecen por acuerdo del Consejo Universitario y en ellas se establece que podrán participar autoridades, alumnos, trabajadores académicos, trabajadores administrativos, así como ex alumnos y jubilados de la UAEM. Los directores administrativos serán los encargados de organizar las jornadas de consulta para el personal académico y administrativo de las unidades académicas de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera).

“Acoso en la Facultad de Derecho”

Trabajadores administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) denunciaron ser víctimas de acoso laboral por parte de la directora interina de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, Gabriela Mendizábal Bermúdez, luego de que los sindicalistas no votaron por ella para ganar la titularidad de esta escuela. Los trabajadores solicitaron la intervención del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM), ante estas irregularidades y por medio de un oficio dirigido a Moisés Rueda Romero, secretario general, dieron a conocer la situación que viven y que afecta a la base por las amenazas de que son objeto. El oficio también fue girado al rector Fernando Bilbao Marcos, al secretario General de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y a la secretaria de trabajo y conflictos del sindicato.

El Sol de Cuernavaca, p.9, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera).

“Consigue FEUM apoyos para estudiantes del oriente”

Recursos del orden de ciento veinte mil pesos gestionó la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) en favor de los estudiantes del Campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que viajan desde la ciudad de Cuautla a la capital del estado.

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera).

“Anuncian conferencias para padres en Jojutla”

Con el fin de orientar a los padres en el trato con sus hijos, evitar la violencia en planteles escolares y recuperar los valores que se están perdiendo, a partir de este viernes se realizará un ciclo de conferencias dirigido a padres de familia. El representante de la Asociación Morelense por el Bienestar de la Familia en México AC, dio a conocer que las conferencias impartidas por especialistas provenientes de Cuernavaca inician este viernes 19 de marzo a las 4:00 pm en el auditorio de la Perseverancia.

La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres).

Nacional:

“Con rezago educativo, 1.8 millones de personas en el DF, revela INEA”

De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA) en el Distrito Federal el rezago educativo es un grave problema social, pues 1.8 millones de personas se encuentran en esa condición, de las cuales 165 mil son analfabetos funcionales, 465 mil no han concluido la primaria y un millón 200 mil jóvenes de entre 15 y 29 años no han cursado la secundaria. Del total se personas con rezago educativo, poco más de un millón son mujeres, en su mayoría amas de casa. Añadió que para revertir esta situación el instituto realizará, desde hoy y hasta el domingo, la Jornada Nacional de Incorporación y Acreditación denominada A medias nada..., Termina tu primaria y secundaria en el INEA.

La Jornada, p.39, (De la redacción).

“La actividad humana ha afectado 50% de la superficie del planeta: Molina”

El premio Nobel Mario Molina advirtió que las actividades humanas ya han afectado la mitad de la superficie del planeta: 50 por ciento de los manglares han desaparecido y 75 por ciento de las pesquerías están explotadas o sobreexplotadas. Señaló que de no tomar ya medidas para atacar el cambio climático será más costoso para la humanidad. Al dictar la conferencia Desarrollo sustentable y cambio climático en el Colegio Nacional, dijo que el mercado ha fallado en no incorporar el costo del daño al medio ambiente e hizo un recuento de daños. La mitad de los humedales han sido convertidos en granjas camaroneras, desarrollos turísticos o campos agrícolas.

La Jornada, p.40, (Angélica Enciso).

SALUD:

Estatal:

“Detectan brote de piojos en escuelas”

Las autoridades del sector salud informaron de un brote de pediculosis o aparición de piojos, entre alumnos de 10 planteles escolares públicos y particulares de Cuernavaca, Jiutepec y Huitzilac. “Hemos tenido notificaciones de este problema, en la Jurisdicción Sanitaria Número I, en alrededor de 10 planteles; pero nosotros ya hemos participado con pláticas a padres de familia, maestros y alumnos”, señaló el representante de la jurisdicción, Jesús Adame Núñez. Se trata de ocho escuelas públicas y dos colegios particulares, esto último indica que este tipo de situaciones ya no se da en hacinamientos de personas con escasos recursos, sino que ahora se presenta en cualquier lugar. Ante esta situación, los Servicios de Salud dotaron a los estudiantes de botellas de champú especial para disminuir el problema.

Diario de Morelos, (Verónica Bacaz)

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=60606&Itemid=45 y *la Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado).*

Internacional:

“Hallan vía para forzar a las células cancerígenas a envejecer y morir”

En vez de matar células cancerígenas con fármacos tóxicos, los científicos descubrieron una vía molecular que las fuerza a envejecer y morir. Las células cancerígenas se expanden y crecen porque pueden dividirse indefinidamente. Pero un estudio en ratones demostró que bloquear un gen causante del cáncer llamado Skp2 fuerza a las células a pasar por un proceso de envejecimiento conocido como senescencia, el mismo involucrado en la eliminación de células dañadas por la luz solar. Si se bloquea el Skp2 en las células enfermas, se desata este proceso, reportó el equipo de Pier Paolo Pandolfi, de la Escuela de Medicina de Harvard, en Boston, en la revista Nature. Y el fármaco experimental contra el cáncer MLN4924, de Takeda Pharmaceutical, el cual se aplica en la primera etapa de ensayos clínicos, parece tener la capacidad de hacer justo eso, dijo Pandolfi en entrevista.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

“Convierten a mosco transmisor de malaria en vacuna voladora”

Los mosquitos transmiten cada año malaria y otras enfermedades a millones de personas, hecho que fue aprovechado por científicos japoneses para convertir a estos insectos en vacunas voladoras por medio de modificaciones genéticas. Los mosquitos transgénicos producen en sus glándulas salivales vacunas con las que se pueden prevenir enfermedades infecciosas, indicaron Shigeto Yoshida y colegas de la Universidad Médica Jichi, quienes publicaron su trabajo en Insect Molecular Biology. El equipo de investigadores crió mosquitos transgénicos, que producen en la saliva la vacuna contra la leishmaniasis. Las picaduras provocaron la formación de una creciente cantidad de anticuerpos contra el agente patógeno, lo que sugiere que se logró una inmunización eficaz con la vacuna.

La Jornada, p.2a, (Dpa).

“Estimulan aprendizaje en adolescentes con hormona del estrés”

Con el inicio de la pubertad finaliza el periodo óptimo para el aprendizaje, lo que se debe, entre otros factores, a cambios en el hipocampo del cerebro, que frena la susceptibilidad y reduce la capacidad de aprendizaje y memoria de los adolescentes. Ese fenómeno pudo ser revertido con ayuda de una hormona del estrés, al menos en experimentos con ratones, indicaron Sheryl Smith, de la Universidad Estatal de Nueva York, y colegas en un artículo publicado en Science. El hipocampo es una estructura cerebral evolutivamente muy antigua, que participa en los procesos de aprendizaje y memoria.

La Jornada, p.2a, (Dpa).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Crece crédito hipotecario”

En enero pasado, el financiamiento hipotecario fue de 354 mil 500 millones de pesos, el mayor nivel para un mes desde octubre de 1995, lo que es considerado como una muestra de una sólida recuperación del sector. De acuerdo con datos del Banco de México (BM), en enero este tipo de crédito creció 11 por ciento en términos reales, luego de meses de un bajo dinamismo. El financiamiento hipotecario es el que muestra mayor crecimiento, tanto en la banca comercial como en la de fomento.

Reforma, p.7, (Gustavo de la Rosa).

“Para tener economía competitiva se deben facilitar despidos: IIF”

Si México quiere tener una economía competitiva en el siglo XXI debe flexibilizar su mercado laboral para facilitar el despido de trabajadores y, de esa manera, reducir costos a las empresas, aseguró el director de la asociación de bancos más grande del mundo, Charles Dallara. En conferencia de prensa el director gerente del Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés) manifestó que si en China, país comunista, que aún tiene la mayor parte de su economía en manos del Estado, es más fácil despedir a alguien que en casi cualquier país de Latinoamérica, entonces “hay algo equivocado aquí.

La Jornada, p.28, (Juan Carlos Miranda).

POLÍTICA:

Estatal:

“Confirma Garrigós rescisión de PASA”

La rescisión de contrato con la empresa PASA Cuernavaca es un hecho, aseguró ayer el edil de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, quien aseveró que además de que la empresa no atendió las observaciones hechas por la comisión de vigilancia del título de concesión, ayer se cumplieron tres días consecutivos sin que la empresa prestara los servicios de limpia. El alcalde culpó a PASA de no “querer jugársela por Cuernavaca”, al hacer caso omiso a las observaciones. Dijo que en tanto se dirime el proceso jurídico por la rescisión del contrato, el municipio será el encargado de los servicios de recolección, traslado y depósito final de la basura.

Diario de Morelos, (Yesenia Daniel)

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=60612&Itemid=45, *La Unión de Morelos, p.7, (Benjamín Marchan) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Israel Mariano).*

La Jornada Morelos, p.10, (Jose Luis Garcitapia).

Reforma, p.18, (Héctor Raúl González).

“Habilita la comuna un centro de transferencia”

La Subsecretaría de Servicios Públicos Municipales del Ayuntamiento de Cuernavaca dispuso en el predio donde se ubican sus instalaciones un centro de transferencias en donde está llegando parte de la basura que es recolectada de las calles de la ciudad, sin embargo, a escasos metros se encuentra el rastro municipal, lo que sin lugar a dudas se puede convertir en un verdadero “foco de infección” y un peligro para quienes consuman la carne que se expende de ese lugar. Denuncias anónimas que llegaron a esta redacción, indicaron que el fétido olor que provoca la basura se debe en gran parte por el incesante calor que se ha registrado en la ciudad durante los últimos días. Cabe mencionar que en ese lugar se encuentran listos cuando menos 35 camiones que están listos y que al parecer provienen del estado de México, de donde se está apoyando al gobierno de Cuernavaca para no caer en una contingencia ambiental y generar las condiciones para la recolección de la basura, ante la negativa de la empresa PASA a brindar el servicio.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3972:habilita-la-comuna-un-centro-de-transferencia-&catid=42:local&Itemid=63

“Anuncia INAH operativo de equinoccio”

A partir de hoy y hasta el 21 de marzo, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) implementará un operativo de seguridad y resguardo en las ocho principales zonas arqueológicas de Morelos. El jefe del Departamento de Seguridad en Morelos, Javier Solís Espino, señaló que el dispositivo se realizará en coordinación con Seguridad Pública y Protección Civil estatal y los municipios en que se ubican las zonas arqueológicas. El objetivo es garantizar la conservación del patrimonio arqueológico, prevenir riesgos y proteger la integridad física y seguridad de los visitantes a estos sitios históricos.

Diario de Morelos, (Brenda Ramírez).

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=60524&Itemid=45

La Jornada Morelos p.14, (Jorge Sifuentes).

“Retiran campamento de la subestación Teopanzolco”

Por segunda ocasión personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ingresó a la subestación de la extinta Compañía de Luz y Fuerza Centro (LyFC) ubicada en la colonia Teopanzolco; en esta ocasión fueron custodiados por policías federales, quienes retiraron el campamento de los ex electricistas. Cerca de las cinco de la tarde, al menos 30 trabajadores de la CFE se presentaron en las instalaciones de la subestación mencionada, llegaron a bordo de vehículos particulares e ingresaron con el apoyo de cerca de 100 efectivos federales. La fuerza pública aprovechó el número reducido de los ex trabajadores de la extinta Ly FC; los efectivos procedieron al retiro de las carpas instaladas en las inmediaciones del lugar. Mientras tanto a decir de los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), los empleados de la CFE encendían los vehículos para sacarlos del lugar. Poco a poco se concentraron los integrantes del SME, quienes eran acompañados de integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB).

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3962:retiran-campamento-de-la-subestacion-teopanzolco&catid=42:local&Itemid=63

“Coprismem requiere informes sobre situación de la recolección de basura”

La Comisión de Prevención de Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprismem) solicitó por escrito al ayuntamiento de Cuernavaca se informe cuál es la situación en cuanto a la recolección y confinamiento de la basura, con el fin de considerar las medidas de prevención en materia de salud que deberán ser aplicadas.

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“Arrancan obras de la refinería con \$5 mil millones: Calderón”

Este año arrancará la construcción de la refinería en Hidalgo con 5 mil millones de pesos, aunque las metas de refinación anunciadas por el presidente Felipe Calderón disminuyeron de 300 mil a 250 mil barriles diarios. Sin aludir a la fracasada construcción de un nuevo aeropuerto durante el gobierno de Vicente Fox, dijo que los terrenos donde se edificará la llamada refinería Bicentenario están disponibles y no habrá disputas legales ni controversias jurídicas, que siempre entorpecen y en ocasiones frustran los grandes proyectos de infraestructura. Al conmemorar el 72 aniversario de la expropiación petrolera, Calderón dejó en claro que esta vez pondrán más cuidado en la planeación, para evitar errores como los del pasado, sobre estimación de costos y ejecución en tiempo, que han sido "muy caros" para Petróleos Mexicanos (Pemex) y para la población.

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera e Israel Rodríguez) y Reforma, p.p.-9, (Benito Jiménez).

“Restituidas, 100% de las reservas totales descubiertas de Pemex: Suárez Coppel”

El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, afirmó que la paraestatal requiere de modificaciones profundas, porque los cambios graduales que se han hecho a la empresa no son suficientes para cumplir con la meta de hacerla eficiente. Durante la conmemoración del 72 aniversario de la nacionalización de la industria petrolera, el funcionario exigió cambios que "flexibilicen" la contratación en las mejores condiciones para la empresa. "En Pemex tenemos claro que el tiempo apremia. Debemos alcanzar resultados inmediatos para que se concreten nuestras iniciativas de mediano plazo. Los cambios graduales no serán suficientes para cumplir nuestra encomienda", aseguró. Suárez Coppel planteó lo anterior en momentos en que el Ejecutivo federal pretende impulsar una segunda ronda de reformas en materia petrolera, que permitiría la participación del sector privado en áreas sustantivas, como la refinación y el transporte de crudo, tareas reservadas para el Estado por mandato constitucional.

La Jornada, p.5, (Israel Rodríguez y Claudia Herrera).

“Profesores, electricistas y petroleros recuerdan expropiación con marchas”

Más de 10 mil profesores afiliados a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) marcharon este jueves en Salina Cruz, Oaxaca, para conmemorar la expropiación petrolera y repudiar las políticas del gobierno de Felipe Calderón, que son, señalaron, continuación de las que aplicó Vicente Fox. Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), encabezados por Martín Esparza, y mineros marcharon este jueves para conmemorar el 72 aniversario de la expropiación petrolera en Coatzacoalcos, Veracruz.

La Jornada, p.7, (Hiram Moreno y Jesús Lastra).

“Presenta AN reforma a la Ley Federal del Trabajo que limita el derecho de huelga”

Sin haberse incluido en el orden del día de la Cámara de Diputados, el Partido Acción Nacional (PAN) presentó ayer una iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo, que pretende dar mayores beneficios a los patrones, limitar el ejercicio del derecho de huelga, legalizar la práctica de la subcontratación (outsourcing) para no generar derechos laborales e imponer los denominados periodos de prueba. El proyecto fue presentado por Gerardo de los Cobos, quien fue asesor de Vicente Fox en el gobierno de Guanajuato y en la campaña de Felipe Calderón. Miembro de El Yunque, sus jefes en esa organización de ultraderecha panista son Ramón Muñoz, Elías Villegas –financiador de Fox– y Eduardo Sojo. De los Cobos dio a conocer un proyecto que reduce obligaciones a los patrones, a quienes permite no informar al trabajador de la rescisión de la relación laboral, sino hacerlo directamente ante la Junta de Conciliación y Arbitraje.

La Jornada, p.8, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y Reforma, p.2, (Varios).

“La CIDH niega medidas cautelares que solicitaron mineros en torno a Cananea”

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), con sede en Washington, Estados Unidos, notificó al sindicato minero que no concedió las medidas cautelares solicitadas por los abogados del gremio, como parte de la denuncia presentada ante esa instancia internacional contra el Estado mexicano, bajo cargos de violación al debido proceso legal y en perjuicio de mil 100 mineros de Cananea, Sonora. La denuncia se presentó el 15 de febrero pasado, luego de que una semana antes un tribunal federal mexicano cerró en definitiva las puertas de defensa que tenían los trabajadores mineros para conservar sus empleos.

La Jornada, p.8, (Alfredo Méndez).

“Sugieren paciencia ante quejas”

Solucionar inconformidades o quejas con bancos y aseguradoras no es sencillo, ya que si el asunto no se resuelve en un mes, en caso de bancos, y en dos meses con aseguradoras, luego de que se presenta la queja en Condusef, es posible que su problema se extienda por un año. Héctor Carreón, director de información estadística, de la Comisión Nacional para la Protección y defensa de los Usuarios de los Servicios financieros (Condusef), detalló que cuando una persona presenta un problema con una institución financiera, la Comisión le solicita documentos para intervenir en el proceso y consultar al banco. Carreón señaló que en el caso de controversias con las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), la gestión es sólo ordinaria y no electrónica, ya que cuentan con unidades especializadas.

Reforma, Negocios p.4, (Jessika Becerra).

“Elaborará Sergio Valls dictamen sobre juicio de amparo promovido por SME”

El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Sergio Valls Hernández elaborará el dictamen sobre el juicio de amparo promovido por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) contra la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) y de la "sustitución patronal" en la que incurrió el gobierno federal al privar de sus derechos laborales a los 40 mil afiliados al gremio. Fuentes judiciales confirmaron lo anterior y agregaron que Valls Hernández ya encargó la redacción del proyecto de dictamen a uno de sus secretarios de estudio y cuenta para que, en su momento, el documento sea discutido por la segunda sala de la Corte. La semana pasada, los ministros Sergio Aguirre Anguiano, Luis María Aguilar, Margarita Luna Ramos, Fernando Franco y el propio Valls acordaron –a propuesta del primero– que la segunda sala ejerciera su facultad de atracción para conocer el amparo del sindicato de electricistas en contra del gobierno federal por la desaparición de LFC, el cual fue desechado por un juzgado de distrito administrativo.

La Jornada, p.9, (Jesús Aranda).

“Sólo un secretario de Estado difunde datos curriculares y declaración patrimonial”

Sólo el presidente Felipe Calderón y Abelardo Escobar, secretario de la Reforma Agraria, dieron consentimiento para que su declaración patrimonial y datos curriculares se hagan públicos, de acuerdo con el sistema electrónico servidorespublicos.gob.mx. De 18 integrantes del gabinete legal de Calderón, la información de 10 reporta en ese sistema: "no existe ningún registro". Es el caso de los secretarios de Gobernación (SG), Fernando Gómez Mont, y de la Función Pública (SFP), Salvador Vega, aun cuando este último tiene la obligación legal de difundir al menos los datos curriculares y otros en la página web referida. El incumplimiento del titular de la SFP, "será causa de responsabilidad administrativa en los términos de ley". Los otros ocho integrantes del gabinete, incluyendo al procurador general de la República, Arturo Chávez, y los secretarios de Marina, Mariano Francisco Saynez, y de la Defensa Nacional, Guillermo Galván, optaron por la confidencialidad sobre sus datos patrimoniales.

La Jornada, p.10, (Elizabeth Velasco).

“Tras arreciar críticas de EU a México, se anuncia visita de Calderón a Washington”

Cuando se han recrudecido las críticas del gobierno estadounidense a su par mexicano por la violencia en Ciudad Juárez, Chihuahua, ambas administraciones informaron con anticipación de dos meses que Felipe Calderón hará una visita oficial a Washington, el 19 y el 20 de mayo, e incluso asistirá a una cena de Estado. Calderón verá antes de esa visita al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, en un viaje que realizará también a Washington para participar en la Cumbre de Seguridad Nuclear, el 12 y el 13 de abril, de acuerdo con fuentes de Los Pinos. La Presidencia indicó en un comunicado que el 19 de mayo el mandatario estadounidense ofrecerá al michoacano una cena en la Casa Blanca, y destacó que "será la primera que el presidente Obama dará a un jefe de Estado desde que asumió el cargo".

La Jornada, p.11, (Claudia Herrera Beltrán).

“México demandará a EU homologar las estrategias de combate al crimen”

Para el combate al crimen organizado, el gobierno mexicano solicitará a su contraparte estadounidense homologar políticas públicas para evitar que los esfuerzos de ambas naciones queden como estrategias disfuncionales e inútiles. "Hay un acuerdo de ayuda mutua (para hacer frente al narcotráfico), pero es necesario identificar qué nos hace daño. En la reunión binacional de la próxima semana veremos el margen de colaboración conjunta bajo la lógica de la soberanía, pero también de la eficiencia", indicaron fuentes de alto nivel del gobierno federal. Durante los preparativos del encuentro programado para la próxima semana en la ciudad de México, los funcionarios analizan los problemas operativos que conlleva, por ejemplo, que en nuestro país se combata el tráfico de armas mientras que en Estados Unidos este mercado es libre y legal.

La Jornada, p.12, (Fabiola Martínez).

“La guerra contra el narco en México se prolongará unos 10 años: Victor Renuart”

El general Victor Renuart, jefe del Comando Norte de Estados Unidos (Northcom), declaró que la guerra contra el narcotráfico en México durará de ocho a 10 años más. Afirmó que existen planes de contingencia en el caso del desbordamiento de la violencia hacia este lado de la frontera e informó que Washington otorga capacitación a México con base en el modelo empleado en Irak y Afganistán. Al intensificarse la atención por la violencia en México, el Washington Post opinó en su editorial que "para el gobierno democrático de Felipe Calderón, ésta se ha convertido en una lucha por la sobrevivencia –una guerra tan sangrienta y tan importante (para Estados Unidos) como las que se luchan en Irak, Afganistán o Pakistán". En comparecencia ante el Comité de Fuerzas Armadas de la cámara baja, Renuart subrayó que la prolongación de la Iniciativa Mérida es apoyada por los secretarios de Estado, Hillary Clinton, y de Defensa, Robert Gates, al recalcar que no "hay una solución rápida" en México.

La Jornada, p.13, (David Brooks).

“Difundir notas de violencia perjudica las inversiones: IP”

Al manifestar que la difusión de la violencia ocurrida en el país perjudica a las inversiones y es aprovechada por otros países para recomendar a sus ciudadanos no viajar a México, Mario Sánchez Ruiz, presidente de Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), propuso la creación de un consejo integrado por autoridades, empresarios, Iglesia, medios de comunicación y sindicatos, entre otros sectores, para decidir qué se difunde y cómo se difunde. El objetivo es evitar que la percepción sobre la inseguridad pública sea mayor a la que existe en realidad, como dijo que sucede actualmente.

La Jornada, p.14, (Susana González).

“Firma contratada por el IFE ayudará al personal cesado a ‘manejar emociones’”

Contratada para procesar el reajuste de las coordinaciones administrativas que había en el Instituto Federal Electoral (IFE), la empresa JVG Consultores ofrece –como parte de su promoción para atraer clientes– diversas "estrategias" para la redefinición de los recursos humanos, entrenamiento para la transición de procedimientos e incluso esquemas para afrontar el desempleo. En el programa para afrontar el despido se plantea el control de emociones, manejo del "duelo" por la pérdida del trabajo o administración de las finanzas personales en estos periodos de desocupación. Por lo pronto, el IFE informó oficialmente que la labor de la empresa en el instituto se realizará en tres etapas, subrayando que para su contratación se verificó el “cumplimiento de la normatividad en materia de adquisiciones, arrendamientos y servicios. Garantiza –señala– el cumplimiento del proyecto en el plazo requerido y se apega a los criterios de economía y eficiencia solicitados, con un costo total de un millón 252 mil 805 pesos”. El instituto definió como objetivo central de este contrato lograr que la Coordinación Administrativa Central "opere con el personal idóneo y mejor capacitado, que garantice eficiencia y eficacia en el desempeño de funciones".

La Jornada, p.16, (Alonso Urrutia).

“Expectativas de que la SCJN libere a los 12 detenidos de Atenco y 2 indígenas queretanas”

Defensores de derechos humanos confiaron en que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) otorgue la libertad a las 12 personas detenidas por los hechos en mayo de 2006 en San Salvador Atenco y a las dos indígenas ñañú acusadas del "secuestro" de seis policías de la extinta Agencia Federal de Investigación (AFI), luego de que la primera sala del máximo tribunal decidió revisar ambos casos. El miércoles los ministros de esa instancia determinaron ejercer su facultad de atracción para analizar el amparo solicitado por Ignacio del Valle, líder del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, de Atenco, y el resto de los encarcelados desde mayo de 2006 por los hechos en ese municipio; así como la apelación presentada por las indígenas Alberta Alcántara y Teresa González, acusadas por la PGR de secuestrar a agentes federales. En el caso particular de las dos indígenas, Arriaga dijo que la revisión de los ministros representa una oportunidad "histórica" para restituir "lo que en derecho corresponde a Teresa y Alberta, pues en este caso la PGR vulneró los derechos de la mujer, a la no discriminación y de los pueblos indígenas". Lamentó que el gobierno federal use un delito como secuestro para procesar a quienes se manifiestan en su contra.

La Jornada, p.19, (Emir Olivares y Mariana Chávez).

“Obsoleto, el sistema de justicia para adolescentes”

El sistema de justicia para adolescentes en el país es obsoleto. Está caracterizado por la opacidad, la lentitud y la ineficacia, afirmó el presidente de la Comisión Nacional de Tribunales de la República Mexicana, Rodolfo Campos Montejo. Al participar en el foro de Justicia para Adolescentes, en el que participan los titulares de los tribunales de justicia de todas las entidades del país, el magistrado abundó que se trata de un modelo que fomenta la impunidad e impide la reinserción social de los menores y genera grandes incentivos para la delincuencia organizada, que los utiliza con mayor frecuencia como carne de cañón.

La Jornada, p.35, (Alejandro Cruz).

“Aplazan en la UACM inicio de la huelga”

La asamblea general del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (SUTUACM) resolvió posponer la fecha de inicio de huelga para el próximo 12 de abril. El organismo, que emplazó a huelga a esa casa de estudios para el 18 de marzo, rechazó la propuesta de la rectoría de 3.5 por ciento de aumento para el nivel 16 de los trabajadores, el cual es el más bajo de todos, por considerar que la propuesta no es seria, toda vez que dicha oferta quedaría condicionada a las posibilidades de conseguir recursos financieros. Tras la prórroga, la asamblea acordó realizar paros en todos los planteles de la UACM, los cuales se determinarán por medio de asambleas locales.

La Jornada, p.37, (Bertha Teresa Ramírez).

“En fondos de salud y educación, el mayor número de anomalías del presupuesto 2008”

Durante la revisión de la cuenta pública del presupuesto de 2008, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que el mayor número de irregularidades en el manejo de recursos se dio en los fondos de Aportaciones para la Educación Básica y Normal y de Aportaciones Múltiples, es decir, en los rubros de enseñanza y salud. Al participar en el seminario Propuesta para una efectiva transparencia presupuestaria, el auditor superior de la federación, Juan Manuel Portal Martínez, afirmó que parte de los 4 mil 990 millones de pesos recuperados tras el análisis de la cuenta 2008 se derivó de una revisión total en la operación de esos fondos gubernamentales que sirven para transferir recursos federales a los sistemas de educación y salud de los estados. Por esa revisión resultó un monto mayor al de años anteriores. Sobre el tema de la opacidad en la aplicación de los recursos públicos, el vocal de la junta de gobierno del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), Jorge Chávez Presa, comentó: Hoy por hoy, tenemos una impunidad presupuestaria en la discusión de los temas de educación, salud, seguridad pública y, entre otros, del tema energético.

La Jornada, p.40, (Victor Cardoso).

“Pelean rectoría de la Autónoma de Guerrero”

Este jueves continuó el conflicto poselectoral en la Universidad Autónoma de Guerrero. Ascencio Villegas, quien dice haber ganado la rectoría, realizó en esta capital una marcha del triunfo al frente de unos 4 mil estudiantes y maestros, y advirtió que no negociará cargo alguno con su adversario, Rogelio Ortega. Centenares de alumnos simpatizantes de Ortega, afiliados al Gran Frente Universitario (GFU), marcharon por la avenida costera de Acapulco para exigir respeto al voto. El GFU acusó al actual rector, Arturo Contreras, de intervenir en favor de Villegas.

La Jornada, p.33, (Sergio Ocampo y Misael Habana).

“La SCT empieza 4 procedimientos de sanción contra Teléfonos de México”

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) empezó cuatro procedimientos de sanción en contra de Teléfonos de México (Telmex) por incumplimiento a lo dispuesto en su título de concesión. Anunció que concedió la prórroga de concesiones a las empresas Telcel, Telefónica, Iusacell y Nextel, previo pago de contraprestaciones y derechos. Para hacer efectivas las prórrogas los operadores deberán pagar en total 108 millones 341 mil 570 pesos, así como derechos anuales por 9 millones 900 mil pesos por el uso, goce, aprovechamiento y explotación del espectro radioeléctrico.

La Jornada, p.28, (Miriam Posada García).

“Exime Cofetel a telefónicas de daños por cortar servicio a líneas”

Sin cambio en las garantías de seguridad ni en la ampliación del plazo el Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Renaut) avanza. La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) señaló que hasta el miércoles pasado se habían inscrito 39 millones 945 mil 605 usuarios, mientras que el contador oficial a la vista en la página de Internet de este regulador mostraba hasta la noche de ayer a mediodía 40 millones 221 mil 215 usuarios. El promedio diario de inscripción es de 500 mil usuarios; sin embargo, ante el próximo vencimiento del plazo, entre martes y miércoles de esta semana se abonaron un millón de personas. A decir del presidente de la Cofetel, Héctor Osuna Jaime, el plazo establecido para el 10 de abril próximo será insuficiente, por lo que millones de números podrían quedar fuera del registro y tendrían que ser suspendidos por las telefónicas.

La Jornada, p.29, (Miriam Posada García).

“Programas presupuestales que no den resultados este año serán eliminados”

El subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Dionisio Pérez Jácome, anunció que para 2011 serán eliminados todos aquellos programas presupuestales cuyos resultados en 2010 no justifiquen los recursos asignados. Informó que la Secretaría de Hacienda ya inició el proceso para elaborar el presupuesto de gasto para el año entrante y de manera paralela la evaluación de resultados de los programas del gobierno federal para determinar su impacto entre la población, sus objetivos y su estructura, para definir si continuarán en 2011. Para el presupuesto de egresos de este año, dijo, se tuvo una evaluación de 62 por ciento de los programas gubernamentales, que sirvió de base para la asignación de recursos.

La Jornada, p.29, (Victor Cardoso).

“Exentará SAT mercancía de turistas hasta por 300 dólares”

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) aumentó en el monto del valor de las mercancías que los turistas mexicanos procedentes del extranjero por la vía terrestre durante la temporada vacacional de Semana Santa podrán ingresar al país libres de impuestos. Informó que a partir de este jueves se aplica una exención de impuesto a la importación a los artículos cuyo valor conjunto sea de 300 dólares, en lugar de los 75 que regularmente se incluyen en la franquicia. Esta medida se mantendrá hasta el 11 de abril próximo.

La Jornada, p.30, (Victor Cardoso).

“Crece en México el contrabando de azúcar desde Guatemala”

La menor producción de azúcar en México ha desatado un aumento del contrabando en la porosa frontera que comparte con Guatemala, lo cual lleva al mayor productor centroamericano del endulzante a la poco usual situación de requerir importaciones del producto. Los contrabandistas guatemaltecos cargan azúcar en camiones, lanchas e incluso bicicletas para transportar miles de toneladas hacia México, donde la cosecha se ha quedado corta por segundo año consecutivo. Cualquier persona puede comprar azúcar en este país, cargarla en pickup y venderla en México a dos veces el precio, sin hacer mucho”, dijo Pablo Cofino, director general de Artículos de Consumo Popular, el mayor distribuidor de azúcar de Guatemala. México, al igual que otros grandes productores de azúcar, ha sufrido una caída en su cosecha en años recientes, lo que contribuyó al aumento de los precios globales a máximos de casi 29 años desde comienzos de 2010.

La Jornada, p.31, (Reuters).

“Ineludible e inaplazable’, reforma a la ley de medios”

La reforma del marco legal de los medios electrónicos y las telecomunicaciones en México constituye un punto "ineludible e inaplazable" de la agenda nacional, manifestó el Frente Nacional por una Nueva Ley de Medios, conformado por organizaciones de la sociedad civil. En un pronunciamiento, el frente subrayó que si se carece de un orden jurídico democrático para el funcionamiento de la radiodifusión y las telecomunicaciones en el país, no se podrá concretar una "auténtica" reforma política ni desarrollar la sociedad de la información con una perspectiva social y de mayor equidad. En el documento, Artículo 19, los centros de derechos humanos Fray Francisco de Vitoria y Miguel Agustín Pro Juárez, la Asociación Mundial de Radios Comunitarias México, Cencos, el Club de Periodistas, Católicas por el Derecho a Decidir, la Federación de Periodistas de América Latina y el Caribe y Letra S, entre otros, advirtieron que estas modificaciones deben basarse en el interés nacional.

La Jornada, p.21, (De la Redacción).

“Fundación alemana ofrece becas a ‘perseguidos políticos”

El mexicano Pedro Matías volvía en coche a casa después del trabajo cuando una figura salió de entre las sombras y avanzó hacia él. Frenó en seco para no atropellarla, pero dos personas armadas subieron al vehículo y lo obligaron a conducir hasta un lugar alejado, donde lo desnudaron, le vendaron los ojos, lo ataron y lo metieron en el maletero. Comenzaba así el viaje del horror. Desde el pasado verano (boreal), Matías, periodista del diario Noticias de Oaxaca, del semanario Proceso y del noticiario de radio Contacto Directo, está becado por la Fundación de ayuda a los perseguidos políticos de Hamburgo. Esa institución alemana ayuda cada año a cinco personas que se encuentran en peligro, independientemente de la región del mundo de la que procedan. Hoy, el periodista refugiado en Hamburgo es más fuerte, más seguro de sí mismo. El exilio en la ciudad alemana le ha brindado la oportunidad de tomar aire para poder asimilar los hechos en su país. La fundación se financia con ayuda de donantes "Nuestros huéspedes son muy frecuentemente periodistas, pero no sólo", explica Martina Bäurle, de la Fundación de ayuda a los perseguidos políticos de Hamburgo.

La Jornada, p.21, (Dpa).

Internacional:

“Destina Obama 17 mil 600 mdd a crear empleos”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, promulgó este jueves una ley que destina 17 mil 600 millones de dólares para promover la creación de empleos y se mostró optimista sobre la marcha de la economía del país. Nuestra economía está creciendo otra vez y probablemente pronto estaremos sumando empleos en lugar de perderlos. La ley que firmo hoy busca acelerar ese proceso, dijo el mandatario en una ceremonia realizada en el Jardín de las Rosas de la Casa Blanca, en la que estuvo acompañado por miembros del Congreso. Obama indicó que la economía ya está creciendo debido a las medidas que su gobierno tomó el año pasado y que a veces han sido impopulares. El mandatario está bajo presión para reducir la tasa de desempleo en su país, actualmente en un nivel de 9.7 por ciento, con 8 millones de puestos de trabajo perdidos, pese al plan de estímulo económico de 787 mil millones de dólares que él y su partido, el demócrata, impulsaron en el Congreso en febrero de 2009.

La Jornada, p.31, (Afp y Reuters).

“Proyecto para legalizar en EU a 11 millones de indocumentados”

Los senadores Charles Schumer (demócrata) y Lindsey Graham (republicano) revelaron una iniciativa bipartidista de reforma migratoria que, entre otros puntos, prevé la legalización, aunque dura, de 11 millones de indocumentados que residen en Estados Unidos y la creación de una tarjeta biométrica que garantizaría que los indocumentados no puedan hallar empleo. La propuesta fue elogiada de inmediato por el presidente estadounidense Barack Obama, quien aseguró que buscará consenso sobre la reforma migratoria este mismo año, aunque no se comprometió a hacerla efectiva en 2010, tal como lo demandan los grupos promigrantes, que este domingo se manifestarán en Washington para exigirle al mandatario cumplir sus promesas de campaña.

La Jornada, p.39, (De la redacción).

“Protege la policía cubana marcha de mujeres opositoras al gobierno”

El choque de mujeres manifestantes opositoras y oficialistas se repitió en el casco antiguo de la ciudad, esta vez con una diferencia: una fuerza policial combinada de civiles y uniformados mantuvo separados a los dos grupos y permitió que la marcha original de las Damas de Blanco cumpliera todo su recorrido, durante cerca de una hora y media. Tuvieron un poco más de cuidado, dijo a la prensa Berta Soler, esposa del prisionero Ángel Moya. Fue un acto de repudio, que siempre es agresivo, pero bajaron un poquito la parada. Un compacto pelotón de civiles se convirtió en una impenetrable valla de vanguardia, que fue abriendo paso a las opositoras.

La Jornada, p.24, (Gerardo Arreola).

“Descalifica Uribe informe de EU que denuncia violaciones de derechos humanos por militares”

El presidente colombiano, Álvaro Uribe, calificó de sesgado y oportunista un informe de Estados Unidos que el jueves pasado se refirió a violaciones de derechos humanos por militares del país andino, y a la impunidad en los procesos contra miembros de la fuerza pública. Este jueves, por otra parte, se reinició el conteo de votos de las elecciones legislativas del pasado fin de semana tras el caos que se generó por fallas en la transmisión de datos y que ha impedido que hasta ahora se conozcan los resultados.

La Jornada, p.25, (Afp).

“Comienza a funcionar este verano la planta de energía atómica de Irán”

La primera planta iraní de energía atómica comenzará a funcionar a partir de este verano, anunció el primer ministro ruso, Vladimir Putin, en medio de manifestaciones de preocupación de Estados Unidos y de negociaciones entre Washington y Moscú para avanzar en el tema del desarme nuclear. El primer reactor de la central nuclear de Bushehr (sur de Irán) entrará en servicio a partir de este verano, dijo Putin en una reunión especial dedicada a abordar el asunto, aunque no especificó la fecha exacta en que las instalaciones estarán listas para trabajar.

La Jornada, p.27, (Afp, Reuters y Dpa).